
A c t a No. 0 2 0 
Mesa Constituyente No. 08: 

Justicia y lucha contra la corrupción 

En Ciudad Alfaro, cantón Mon tecns i , provincia de Manabí de la República 
del Ecuador, a los 30 días del mes de enero de 2008, siendo las 9h10, el 
Señor Presidente de la Mesa, Femando Vega, quien preside, instala la 
sesión habiendo previamente solicitado a Secretaría constatar la existencia 
del quorum reglamentario, se encuentran presentes las y los asambleístas: 

Fernando Vega (Presidente), Gina Godoy (Vicepresidenta), Mauro Andino, 
Catalina Ayala, Luis Calderón (suplente de Rosa Elena de la Torre), Rafael 
Esteves, Mae Montano, Gabriel Rivera y Julio Ruiz (suplente de Vicente 
Taiano). 

Se integran más tarde: 

Santiago Correa, César Gracia, Marcos Martínez y Vicente Masaquiza. 

Para tratar el siguiente orden del día: 

1. Aprobación del orden del día 

2. Evaluación del Foro de Portoviejo 
3. Trabajo en grupos.- 1. Justicia; y, 2. Transparencia y lucha contra la 

corrupción 
4. Comisión General para recibí? a la Asociación de Extrabajadores de 

AZTRA. 
5. Varios 

1. Aprobación del orden del día.- Por unanimidad se aprueba el orden del 
día propuesto por parte de Presidencia. 

2. Evaluación del Foro de Portoviejo del día de ayer 29 de enero de 
2008.- El señor presidente solicita el pronunciamiento de cada uno de los y 
las asambleístas en relación a ¡o positivo, lo negativo y las lecciones 
aprendidas. 

Toma la palabra el asambleísta Rafael Esteves y manif iesta que se ha 
pasado la prueba de fuego, por encima de cualquier desfase o 
descoordinación que se nos pueda alegar, es una valiosa experiencia para 
futuras mesas it inerantes, hace una sugerencia para el orden del día, se 
debe abrir con el HimnoNacional y cerrar con el Himno de la localidad en 
donde se está sesionando, que la persona o personas que están a cargo de 
la coordinación pudiera tener la *etra del Himno y pueda entregar con 
anterioridad, de igual manera se dr: e nombrar un coordinador de ¡as Mesas 
Itinerantes y que pueda trasladarse >mo o dos días antes y poder tenerJodo 
listo respecto de la convocatoria x, uel aspecto logístico. En cuanto a las 
preguntas creo que cuando se forrr uen las preguntas se vaya contestando, 



ya que se puede perder el sentido de cada una de ellas. Deso felicitar a las 

personas que coordinador este f o r o -

Mauro Andino, ext iende una felicitación, a las personas que organizaron el 

evento, manif iesta que, esta experiencia da la pauta para ir perfeccionando 

para futuro, pone en consieración que para la Mesa en Riobamba se 

autorice a su asistente para que se quede unos dos o tres días preparando 

el evento. 

Mae Montano, se une a las felicitaciones del equipo organizador y en 
especial a la señora Vicepresidenta. Este evento piloto, a más de reconocer 
el esfuerzo es necesario ser objetivos en la evaluación, para mejorar las 
próximas Mesas, hay que definir cuál es el objetivo que se busca en la salida 
de la Mesa, cuando no existen conclusiones claras sobre los diferentes 
.temas. Cree que no se trata de que los c iudadanos y c iudadanas pregunten 
y los y las asambleístas contesten, y que cada uno va a dar una respuesta a 
titulo personal, que luego pueda convertirse en una camisa de fuerza, al 
momento de establecer el articulado constitucional. Para las próximas Mesas 
es necesario precisar dos o tres temas y quizá ya en la invitación señalar 
que esta fase es importante para que la ciudadanía produzca. En el Foro de 
Portoviejo, los protagonistas fueron los y las asambleístas y no la 
c iudadanía, las exposiones deben ser más cortas, los temas deben ser 
consensuados, y que deben ser planteados como interrogantes, para que la 
ciudadanía proponga. Esta de acuerdo en la propuesta de que la comisión 
organizadora debe ir con anticipación, 

Grabriel Rivera, pone de manifiesto que, la primera lección que deja este 
evento, es la part icipación de expertos y considera que se debe contar con 
su presencia, en todas las Mesas Itinerantes, ya que de las exposiciones de 
ayer queda muy satisfecho especialmente con la del Dr. Marco Albuja, hay 
que cuidar que no se den enfrentamientos con la ciudadanía y los 
asambleístas, se une a las felicitaciones para los y las organizadores. 

Luis Calderón manif iesta que el Foro de ayer nos dio un mensaje claro, la 
c iudadanía t iene muchas inquietudes, sugiere que en la invitación se solicite 
hacer llegar las propuestas por escrito y digital. Para la próxima Mesa en 
Riobamba, debe darse mayor participación a la ciudadanía, la agenda debe 
ser muy bien organizada. 

Catal ina Ayala, está de acuerdo con Mae Montano que debe l levarse temas 
específ icos y de presentar nuestra' propuesta y escuchar a la ciudadanía 
sobre sus sugerencias, dudas y propuestas, sugiere que salvo la Mesa haya 
tomado una resolución, la contestación debe explisitarse que es a titulo 
personal, tal es el caso de ayer ante una pregunta de qué si la actual Corte 
Suprema debe irse?, y un asambésita contestó que sí debe irse, y ésta no es 
la opinión de la Mesa. Se debe limitar el número de expositores a uno o no 
ser muy larga, ya que a la segunda exposición no se presta la misma 
atención que a la primera. 



Rafael Esteves solicita la palabra y manifiesta que, comparte la opinión de 
Luis Calderón sobre solicitar con anticipación las propuestas de la 
c iudadanía, reproducir las y que deben ser dir igidas a contenidos 
const i tucionales. 

Gina Godoy, da un agradecimiento al equipo de los asambleístas, asesores 
y asistentes, a la Secretaria y Asistente de la Mesa, por su trabajo. A pesar 
de que el t iempo quedó corto, ya que fue hasta el viernes que sé tuvieron 
listas las invitaciones y se realizó la rueda de prensa, a pesar de todo hubo 
aprox imadamente doscientos cuarenta asistentes, sugiere que los temas 
deben ser específ icos y apoya lo solicitado por Mae Montano. De igual 
manera solicita que a nombre de la Mesa, se haga llegar un oficio de 
agradecimiento a los dos expositores que han colaborado de manera 
voluntaria en el evento. En cuanto a la metodología apoya lo sugerido por 
Mae Montano, apoya también la moción del asambleísta Rafael Esteves de 
que se incluya en el orden del día los Himnos nacional y de la localidad en 
donde se realice la Mesa. Da un a g r a d e c í m i o n t o ^ h ^ o d o s ^ y todas las 
integrantes de la Mesa. 

Fernando Vega desde la Presidencia, desea subrayar algunos aspectos: 
primero que el equipo de asambleístas y sus asesores de la localidad en 
donde se van a realizar las Mesas son los responsables de toda la 
organización y realización de la Mesa Itinerante. La Secretaría, la 
Presidencia y Vicepresidencia y sus asesores están para apoyar. Con el 
suficiente t iempo la propuesta de cada equipo debe ser presentada a la 
Mesa, el día miércoles debe ser presentada la propuesta de Riobamba y 
para el fin de semana lo hará Cuenca. Es importante, según lo señalado en 
la Mesa, que debe haber ya algunos consensos, que se deben empezar a 
recoger estos consensos de parte de cada uno de los grupos de trabajo ( 1 . 
Justicia; y, 2. Transparencia y lucha contra la corrupción). Recoger las 
propuestas sobre estos dos temas, y cuales son los disensos. Y solicitar, en 
las Mesas Itinerantes, el pronunciamiento de la ciudadanía. Se debe preever 
dos tipos de actividades en las salidas, una que es más contacto con la 
c iudadanía, y aceptar que la temática se dispersa a mayor part icipación; y 
otra, cuando queramos un aporte específ ico sobre el tema en hacerlo tipo 
tal ler o mesas de trabajo, con expertos en la materia y que podamos llegar a 
conclusiones más exactas, que aporten para la redacción de los textos 
consti tucionales. 

3. Trabajo en grupos.- 1. Justicia y 2 Transparencia y lucha contra la 
corrupción.- El Sr. Presidente, retoma el final del punto anterior y recuerda 
que, los grupos según la metodología de trabajo aprobada en el instructivo, 
deben preparar su planif icación, al menos, para los próximos quince días, 
de igual manera recoger en una matriz los temas de consenso y disenso, así 
como sistematizar las propuestas" existentes dentro de cada tema. Se 
continua con el trabajo en los grupos, durante el resto de la mañana y de la 
tarde hasta las 17h00. 

4. Comisión General para recibir a la Asociación de Ex-trabajadores de 
AZTRA.- Siendo las 17h00 el Sr. Presidente declara a la Mesa en Comisión 



General . Da una cordial bienvenida, explica los objetivos y metodología para 
esta Comisión. Concede la palabra a la delegación. Intervienen de parte de 
la organización el Sr. Severino Rivera, Secretario General del Comité de Ex
trabajadores de AZTRA y el Dr. Germán Encalada, de la Junta Cívica de la 
Troncal . Hacen una presentación de su denuncia sobre la compra y venta 
del Ingenio AZTRA al grupo de los hermanos Isaías. Hacen llegar la 
documentación relativa a esta denuncia, la misma que es ingresada a través 
de Secretaría. 

El Señor Presidente toma la palabra y sugiere visiten la Mesa No. 010 para 
que puedan presentar su caso. Declara teminada la Comisión General , 
s iendo las 17h45. 

Siendo las 17h50, el Sr. Presidente declara autoconvocada a la Mesa, para 
mañana a partir de las 09h00 reiniciar el trabajo de grupos durante todo el 
día. Da por c lausurada la sesión del día de hoy. 

Para constancia f i rman. 

Fernando Vega Cuesta Sandra Andino Espinoza 
SECRETARIA PRESIDENTE 
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ASAMBLF ONSTITUYENTE 


